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我区10名村社调解员正式上岗

评
论

//党史学习教育专题实践党史学习教育专题实践 //

本报讯（记者 胡晓）昨天上午，国民邮轮“蓝梦
之星”首靠舟山邮轮港，并举行首次靠泊仪式。区委
副书记、区长徐炜波出席仪式并致辞。

徐炜波代表区委、区政府向“蓝梦之星”邮轮首
泊舟山邮轮港表示热烈祝贺。他说，“蓝梦之星”邮
轮首泊舟山邮轮港将是普陀旅游继开通跳岛游之后
向更广阔舞台进军的一次创新探索，也是在加快构
建新发展格局下，以内循环为主体的国内邮轮产业
的再一轮提质升级，将为我区邮轮经济的全产业链
发展注入强大的动力。

徐炜波指出，近年来，普陀以全域旅游发展为理
念，以打造国际著名的海岛旅游休闲目的地为目标，
积极发展邮轮旅游、跳岛旅游、环岛旅游等海上休闲
旅游产品。舟山及普陀已成为心之向往的旅游目的
地，旅游人次和旅游收入持续高速增长。此次“蓝梦
之星”首泊舟山邮轮港，是邮轮港经资产重组、经营
理念重塑后的开篇之作，这也意味着舟山邮轮产业
真正拥有了自己的邮轮船队、邮轮路线产品、邮轮靠
泊母港、经停港，具备了经营发展的主动权，并将行
稳致远，为国内消费者提供自己的中资囯际邮轮旅
游服务。希望有关单位积极配合，加深合作，以国际
化、精品化的目标推动邮轮产业深入发展，并向邮轮
经济全产业链发展坚定迈进。

据了解，成立于2016年的蓝梦邮轮，是一个依
托中国传统文化，弘扬民族情怀，旨在打造属于中国
人专属的国民邮轮品牌。“蓝梦之星”邮轮建造于
2001年，夹板层数7层，客房数418间，总吨位24782
吨，最大载客量1275人。在邮轮上，乘客可通过“风
的邀请函”“面面俱到”“甲板上的方与圆”“蓝海研习
社”“健康进化论”等五大产品，体验中华传统美学文
化鉴赏、现代邮轮及海洋保护知识教育普及等内容。

此次靠泊，开启了舟山邮轮港成为“蓝梦之星”
邮轮母港的序幕。在中国邮轮逐步恢复常态化市场
营运后，“蓝梦之星”号将从海南首发，在上海、舟山、
青岛、福州、平潭、深圳等多个母港城市，展开不同晚
数的海上游和目的地游。

本报讯（记者 励佳 通讯员 刘
继达 邵嘉力）沈家门食品厂小区
曾是我区易涝点之一。防御台风
“烟花”期间，该小区未发生积水内
涝情况，居民正常出行也未受影
响。这得益于我区去年启动的城
区防洪排涝能力提升三年行动，建
设了一批排水改造工程，在这次台
风中为缓解城市内涝问题发挥了
实实在在的作用。

普陀受地势影响，防洪排涝能
力存在一定短板，极易发生城区内
涝、河道受阻、道路积水、农作物受

淹等情况。2019年“米娜”台风造
成较大损失，教训深刻。去年，我
区启动城区防洪排涝能力提升三
年行动，22个项目陆续开工建设，
涉及排涝泵站、内河疏通、管渠改
造、排水暗渠改造等类别。今年，
我区又新建、续建项目15个。食
品厂小区内部管网改造工程就是
其中之一。

“当时修建的时候，有居民觉
得占地方，现在态度完全转变过来
了。”近日，在沈家门食品厂小区，
保安张海珠对该工程的排水能力
竖起了大拇指。据了解，食品厂小
区地势较低，易受海水倒灌影响。
以往普通的大潮汛，小区内也能形
成近10厘米深的积水，强降雨天
气时的积水能没过成年人大腿，让
人寸步难行。

台风“烟花”来势汹汹，又正值
天文大潮，这让该小区业主惴惴不
安。7月24日开始，普陀区域连续
降雨，张海珠在执勤中发现，雨水
很快通过新建的排水沟排出，最担
心的海水倒灌现象也没有发生。
“很多一楼住户准备了沙袋，最后
也没用上。”

食品厂小区内部管网改造工
程项目负责人周俊澄介绍，该工程
于今年5月完工，修建内容包括1
千米长排水沟、配套集水池、4个
强排水泵和1个水塔等。雨量不
大时，地面积水汇入排水沟自然排
出至小区外暗渠。而当雨量大、水
位吃紧时，自然排水阀门关闭防止
海水倒灌，积水通过泵站强排至水
塔，再排出。“通过两套排水系统，
大大改善了小区内涝情况，在这次

台风中也经受住了检验。”周俊澄
说。

据了解，城区防洪排涝能力提
升三年行动计划，也关注地下空间
的安全隐患。“米娜”台风期间，我
区部分小区地下车库水漫金山，给
不少居民带来了财产损失，暴露出
诸多危险隐患。去年，我区在城北
颐景名苑等4个小区积极推动防
洪排涝改造。

城北颐景名苑靠近舵岙河，小
区地下车库曾在台风中受灾严
重。经过一系列防洪排涝改造，小
区地下车库新安装了水位警报器，
配置了挡水板，还修复了渗水严重
的墙壁裂缝等。“台风期间我们地
下车库一直是干爽的，改造效果很
好，业主们都说住得更安心了。”颐
景名苑小区物业经理缪代红说。

城区防洪排涝能力提升三年行动显成效
防御台风“烟花”期间，一批排水改造工程为缓解城市内涝发挥了实实在在作用

本报讯（记者 陈跃 通讯员 史
志伟）“真是太方便了，不然打个证
明还要请假去嵊泗。”近日，在完成
房改信息查询后，嵊泗户籍的张女
士很高兴。今年起房改信息查询实
现全市通办，为居民办理相关业务
审批带来便利。

据了解，之前，居民需要开具是
否享受房改政策证明时，必须回到
原户籍所在地，由相关部门出具证
明。可这种出具证明的方式往往受
到天气、航班等各种条件限制，不确
定因素较多，给群众带来了不便。

今年来，相关部门积极创新档案

管理利用模式，组织相关专业人士和
技术开发团队开发智慧房产信息平
台，整合完善全市及各区县房改信
息，做到了舟山市户口的居民能到就
近的房改部门开具相应的房改信息
查询证明。“房改信息全市通办以后，
群众办事就不用再回到原户籍地打
证明了，免去了他们来回跑的麻烦。”
区行政服务中心住建（人防）窗口副
科长颜英介绍。

据了解，房改信息查询实现全市
通办后，截至目前，区行政服务中心住
建（人防）窗口利用智慧房产信息平台
已受理办结房改证明事项500余件。

房改信息查询实现全市通办

本报讯（通讯员 刘文吉 记者
陈璐瑶）近日，市文广旅体局、市教
育局联合发文公布第四批市级非遗
传承教学基地。包括普陀小学、虾
峙学校、普陀区中心幼儿园、桃花镇
中心学校在内的我区4所学校入选。

据了解，自今年3月以来，市文
广旅体局、市教育局组织开展第四
批舟山市非物质文化遗产传承教学
基地申报认定工作，经过自主申报、
市专家评审组实地考察评估、社会

公示等规范流程，最终形成正式基
地名单。

截至目前，我区共有市级非遗
传承教学基地12个，涉及船模艺术、
舟山船拳等8个非遗项目，涵盖了传
统美术、传统手工技艺等4个非遗类
别，覆盖了从幼儿园、小学、初中及
职业学校等多阶段学校教育。“我们
将继续支持各非遗传承教学基地开
展相关活动，大力弘扬优秀传统文
化。”区文广旅体局相关负责人说。

四所学校入选市级非遗传承教学基地

本报讯（记者 陈璐瑶 诸葛晓
明 通讯员 郑晓艇 张程）“节目很
精彩，又在家门口，丰富了我们的
业余生活。”前不久，“幸福普陀
红心颂党”2021普陀区庆祝中国
共产党成立100周年主题文艺下
乡巡演走进东港街道宁兴上院小
区，受到居民的热烈欢迎。当晚
演出精彩纷呈，舞蹈《中国走进新
时代》、音乐快板《夸夸儿媳孝为
先》、独唱《我爱你中国》等节目轮
番上演，现场掌声不断，好评如
潮。

这是我区文化系统结合党史
学习教育，主动开展“我为群众办
实事”实践活动的一部分，旨在通
过送戏下乡、送培训下乡、送书下
乡等形式，加大文化惠民力度，扩
大文化惠民覆盖面，增强人民群众
获得感和幸福感。

普陀海滨炫舞艺术团团长刘
萍说，今年以来，所在团队参加送

戏下乡演出将近20场。“为庆祝建
党100周年，区文化馆还特地为我
们辅导排练了节目，团员们的业务
水平有了很大提升。”

“我们计划全年送戏下乡和送
培训下乡各85场次，让公共文化
服务惠及更多群众。”区文化馆相

关负责人说，截至目前，送戏下乡
巡演已在沈家门街道、东港街道、
展茅街道、白沙岛管委会、登步岛
管委会等地进行了44场演出，惠
及群众近万人，收到了良好的宣传
教育效果。接下来，演出活动还将
陆续走进普陀各海岛，让海岛居民

在家门口就能看到精彩节目。
文化润心，书香育人。普陀图

书馆也深入基层开展“文化惠民,
送书下乡”活动,计划全年送书5
万册次，让全民阅读成为习惯。截
至目前，该活动已送书共计17200
余册次。

我区加大文化惠民力度增强群众幸福感
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区委十三届
十二次全体（扩
大）会议对标省
委和市委决策部

署，详细制定“实施方案”，明
确主要目标任务，擘画的幸福
新图景催人奋进。我们要以
梦想为纸、实干为笔，勇做共
富路上的先行者，幸福路上的
实干家。

这次会议审议了《高质量
发展建设共同富裕示范区普陀
实施方案（2021—2025）》，确立
了七个“率先实现”目标任务：
率先实现海洋经济高质量发
展；率先实现高能级对外开放；
率先实现高品质城乡均衡；率

先实现高标准生态文明；率先
实现高效能社会治理；率先实
现高水平公共服务；率先实现
高层次精神文明。

七个“率先实现”的提出是
勇气与底气的叠加。现阶段，普
陀发展道路越来越宽、发展后劲
越来越足、特色产业越来越大、
绿水青山越来越美、民生保障越
来越强。常住人口人均地区生
产总值达到11.12万元，城乡居
民收入倍差缩小到1.62，居民恩
格尔系数持续下降，达到联合国
标准的相对富裕水平。但是对
照高质量发展要求，对照省、市
共同富裕目标体系，现阶段我区
发展不平衡不充分问题仍然不

少，尤其是一些体制机制问题亟
待解决。“实施方案”的制定就是
针对问题补短板、聚焦差距谋发
展、围绕目标求突破，用实干和
担当回应民声、共绘蓝图。

方案确立的目标既立足实
际、又高瞻远瞩，既明确了发展
方向，又明晰了发展路径，具体
可感，操作性强。瞄准这些路线
图、任务书、时间表，我们只有深
谋实干、奋勇争先，才能让梦想
照进现实，让图景变为眼前景。

目标在前，却不能一蹴而
就，需要踏踏实实走好前行的每
一步。各地各部门各领域都要
对照目标、认真研究、对号入座、
有力落实。有优势的要率先示

范、差距大的要迎头赶上，更要
结合自身实际奋勇争先，以局部
的担当为全局工作的推动建功
立业。优势产业要激发科创动
力，不断提升产业能级、培植竞
争新优势；城市与乡村要探索融
合新路径，打造一批城乡产业协
作的标志性工程；基层单元要发
挥好社会治理“普陀模式”的先
发优势和首创优势，激发社会治
理新效能。

共同富裕是干出来的，也是
探索实践出来的，没有旁观者、
局外人，全区上下要锚定目标、
担当有为、狠抓落实，齐心协力
把擘画的美好图景一步步变为
现实。

以目标任务为牵引 深谋实干奋勇争先
——二论贯彻落实区委十三届十二次全体（扩大）会议精神

□本报评论员
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文艺下乡巡演现场

修船工人：经受酷暑只为修好每艘船


